

*El Editor
Pablo J. Alvarez*

ADVERTENCIAS.

Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción, Plaza Mayor, 30. a cargo de D. Pablo Federico Alvarez. Los artículos, poesías, etc. que se nos remitan se insertarán si se estiman convenientes.

EL MEDINENSE

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Medina semestre 2 50 pesetas. Fuera 3 id. — Números sueltos 10 céntimos.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago adelantado.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

Se publica todos los domingos.

ADVERTENCIA.

Desde primero de Enero se venden en todos los estancos de España tarjetas talonarias de giro para pago de las suscripciones de periódicos.

Rogamos a nuestros suscriptores de fuera de Medina que, utilizando estas nuevas **TARGETAS DE GIRO** creadas por el Estado para facilitar los pagos de suscripciones de periódicos, se sirvan emplearlas para satisfacer sus abonos, evitándonos los quebrantos y las molestias que ocasionan los giros.

Comprando tarjetas por valor del trimestre, semestre, ó año, que quieran abonar, pueden remitirlas en un sobre abierto, con el franqueo correspondientes; expresando en las tarjetas el nombre del suscriptor, la cantidad que se remite, consignándose que el pago se hará a la orden del Administrador de **EL MEDINENSE**.

CUATRO PALABRAS SOBRE LA CRISIS PECUARIA Y VITI-VINICOLA.

INFORME DE LA CAMARA DE COMERCIO DE VALLADOLID.

EXCMO. SEÑOR:

En virtud del atento B. L. M. que se dignó remitir a esta Cámara de Comercio acompañando el informe emitido por la Junta convocada en esta ilustre Ciudad, bajo la digna presidencia de V. E., tengo la honra de someter a su elevado criterio las consideraciones hechas por dicha Cámara, condensadas en el siguiente

INFORME.

La Cámara de Comercio de Valladolid ha visto con especial satisfacción el informe sobre la crisis actual de las industrias pecuaria y viti-vinicola, emitido por una Junta de notables, convocada y presidida por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de Barcelona.

Dicho informe, que es luminosísimo, estudia con el detenimiento que se me-

recen tan importantes cuestiones, y buscando las causas y el origen de la tremenda crisis que tiene abatidas ambas industrias, propone, con el envidiable espíritu práctico que distingue al pueblo catalán, medidas y remedios que serian muy poderosos para sacarlas de la postracion en que aquéllas se encuentran.

Fácil tarea es, por tanto, la de esta Cámara, al tratar sobre el particular, pues realmente debiera limitarse a felicitar por su acierto a los autores del mencionado informe y adherirse a sus conclusiones, para suplicar al Gobierno de S. M. que las tenga muy en cuenta al dictar las disposiciones que la opinión pública urgente e imperiosamente reclama, si ha de tener termino la triste y angustiosa situación en que tan valiosos intereses yacen sumergidos. Mas para no pecar de descortesía y porque no se diga que nosotros miramos con indiferencia tan interesante asunto, ya que nada nuevo podemos decir después del citado informe, así como del no menos meditado que en 12 de Abril último emitió el

Consejo Superior de Agricultura, Industria y Comercio, y de las Revistas, que mensualmente publica nuestra Cámara de Comercio de Londres, llenas siempre de datos y noticias del mayor interés, y de tanto y tanto como se ha escrito y hablado sobre materia, que tan justamente preocupa, hemos de añadir por cuenta propia, algunas consideraciones, aún a riesgo de incurrir en repeticiones, que nunca pecarán de enfadosas, si en fuerza de recordarlas llevan el convencimiento al ánimo de los que están llamados a poner el remedio a tantos males.

GANADERIA.

En las provincias centrales de Castilla, y singularmente en la de Valladolid, casi la única ganadería que hay es lanar. El ganado vacuno ó bovino, que se consume, viene algo de las provincias de Santander y León; pero en su mayor parte es originario de Galicia; y respecto al de cerda, excepto lo poco que se trae de Leriza, en la provincia de Burgos, la casi totalidad se importa de Extremadura. Estudiemos, pues, si quiera ligeramente el ganado

—32—
rero, vestido con la esclavina de peregrino, guarnecida de conchas, montado en el brioso caballo blanco, blandiendo el acero, y derribados a sus pies los capitanes moros. Este cuadro fué el que en todas ocasiones atrajo sus miradas con predilección; y ya adolescente, ansiaba esgrimir las armas contra los fieros defensores del *Cortin*. La ocasión había llegado, y con circunstancias preciosas para que su emulación y su entusiasmo fuesen mayores, puesto que la Reina lo mandaba, y la imagen de la muger amada presidía en su imaginación a todos sus proyectos y esperanzas; y en fin porque se hallaba interesado su amor propio (legítimo, como dentro de sus justos límites contenido) para no quedar en inferior concepto que su competidor

—29—
corazón traer y ofrecer algún trofeo de la guerra a la Iglesia de este Monasterio.
A igual hora proximamente, Luis del Valle hacia lo mismo en la iglesia de Santiago el Real, mas solitaria que dicho convento. La parroquia de Santiago parece que se encontraba entonces casi enfrente de la actual, tocando con la muralla, aun que dentro de su recinto.

Esta se prolongaba, por una parte hasta el puente del obispo (junto al Hospital de este nombre, que ahora se dice tambien *Hospital de abajo*, y había fundado hacia pocos años el distinguido Prelado Medinense D. Fray Lope de Barrientos) y por la parte opuesta seguía la muralla por la plazuela que hay al terminar la calle del Marqués

—33—
altad en la noble emulación, que os he propuesto daros la mano.
Los hidalgos obedecieron y se retiraron seguidos del Corredor de la Villa, que iba pensando como aquella esclarecida Princesa sabia atraerse los corraones de cuantos la veían, y utilizar los servicios de todos en bien de la Patria. Marchó D. Alonso a dar otra vuelta por las calles de la población, y los jóvenes volviendo a estrecharse la mano se encaminaron a sus casas.

—28—
que ocurrieron los sucesos que llevamos referidos, ardiese profusión de luces ante la mencionada efigie, y entrasen y saliesen continuamente con el relacionado objeto multitud de señores, caballeros, hidalgos, y hombres de armas de todas clases, quienes, arrodillados durante media hora lo menos, oraban devotamente, colocando antes en el suelo sus armas, al cabo de cuyo tiempo les sustituían otros y otros des-pues durante toda la noche.

Nuestro conocido Juan del Valle llegó a las diez de ella, se desciñó la espada, tomó el escudo de mano de un soldado que le seguía, les colocó con el casco en una de las escaleras de la capilla del Santísimo Cristo, oró larga y fervorosamente, prometiendo con toda la fé de que era capaz su apasionado

lanar, investigan lo: 1.º las causas de su decadencia; 2.º de su depreciación; 3.º las medidas convenientes para el desarrollo de esta riqueza.

1.º *Causas de su decadencia.* Una sencillamente: la pobreza y mala situación porque atraviesa nuestra agricultura. Es sabido que en nuestro país, con ligerísimas excepciones, no hay ganaderos, es decir, personas que se dediquen al comercio de la ganadería, sino que ésta se mira como un auxiliar utilísimo y casi indispensable de la agricultura, como una máquina de hacer abono. Pues bien, en los largos y repetidos años que el labrador ha visto que sus mermales cosechas no le daban lo bastante para cubrir las más apremiantes necesidades de su casa, se ha desprendido del ganado lanar, en vez de vender alguna tierra, porque, aparte del valor de afectión que ésta para él pudiera tener, era más fácil reponer aquél que la finca, si alguna vez se encontraba con recurso para ello. Esto, es decir, la necesidad de la mayor parte de los labradores; unidad á otras con causas, que hacen ahora más caro que antes el sostenimiento de los ganados, como los mayores tributos que sobre ellos pesan y la segunda desamortización, que ha entregado al dominio particular inmensos terrenos donde tenían éstos derecho á pasar gratis, es el motivo de la disminución de la ganadería, la cual tan rápidamente decrece, que en pueblos como Villalón, que hace veinte años reunían 25.000 cabezas, hoy con dificultad podrán contarse unas 6.000.

2.º *Su depreciación.*—Se debe, en

primer término, á que á la vez que la importación ha aumentado, ha disminuido la exportación en estos últimos años. Contribuye también, á no dudarlo, el menor consumo en el interior, á causa de la crisis del trabajo, que sólo en Barcelona y sus inmediaciones tiene cruzados de brazos 20.000 obreros industriales, quienes ganaban buenos sueldos y podían, por lo mismo, hacer un gran consumo de carnes. En efecto, la importación de ganado vacuno, que en 1884 fué de 12.138 cabezas, llegó á 27.331 en 1885; así como la exportación disminuyó en el periodo citado de 53.033 á 50.150, siguiendo parecida marcha el lanar y la contraria el de cerda, aunque éste no tenga, á nuestro entender, la importancia de los ante-

(Se continuará).

Varietades.

HOSPITALES QUE HUBO EN MEDINA DEL CAMPO.

Bien la caridad de nuestros mayores, bien el deseo de legar á la posteridad sus nombres, ora otra causa para nosotros ignorada, quizá el gran vicio de la vida y las múltiples relaciones que sostenía en todo el mundo, por sus celebradas ferias, hicieron que esta villa tuviera diferentes establecimientos donde se daba asilo á los pobres, ó se les curaba de sus enfermedades. Pero desde que Simón Ruiz Envito construyera el grandioso que admiramos en el sitio concedido por el ilustre Ayuntamiento, en el cantón y sitio titulado de S. Vicente en la puerta de Barrionuevo, según reza la concesión, alcanzó á aquel varios breves apos-

tólicos y reales provisiones á fin de suprimir los hospitales existentes y unirlos é incorporarles al nuevo.

Las diligencias que al efecto se hicieron por los comisionados nombrados por el Consejo real, dieron el resultado siguiente.

1.º *Hospital del Obispo.* Este no fué incorporado, y de él nos ocuparemos más detenidamente en otra ocasión.

2.º *Hospital de la Trinidad.* sito en la calle del Rey en la casa que hacia esquina á la Ronda de Gracia, donde había una cruz que decían de Mayo (1)

De éste no pareció haber fundador mas de que la regla, administraba y gobernaba una cofradía de legos, titulada de la Santísima Trinidad, con sus reglas y estatutos para la misma cofradía y nombraba en cada año un mayordomo y otros oficiales.

En él no se curaban pobres, solamente había diez y ocho camas con sus ropas para recoger de noche pobres con separación de hombres y mujeres; un hospitalero y dos visitadores.

Cada Domingo y el primer lunes de cada mes se decía misa en un altar decente, y las visperas y días de Nuestra Señora de Agosto y de la Santísima trinidad se juntaban con su cera los cofrades en la Iglesia mayor donde se decían misas y visperas cantadas con sus responsos por los bienhechores cofrades y los difuntos.

Tenia de renta en cada un año diez y ocho mil maravedis en censos, décimas y cincuentenas en su enagenación y entradas de cofrades.

El sitio que ocupaba el edificio parece ser fué donado, al efecto de hacer el hospital, por los Reyes Católicos don Fernando y doña Isabel.

3.º *Hospital de Nuestra Señora del Castillo, y su cofradía de la Merced y*

(1) Hoy está incorporada en la casa Ronda de Gracia número propia de los herederos de D. Toribio Zaera.

Todos los Santos. Establecido en la calle de Escuderos, al volver sobre el muro izquierda la calle de la Sortija subiendo hacia el castillo. No pareció fundador y á la sazón había una cofradía titulada de Nuestra Señora de las Mercedes y de todos los Santos, regido y gobernado por cofrades legos con una regla antigua confirmada por el ordinario, con mayordomo, diputados y su hospitalero para recoger los pobres que allí iban á dormir, y si había alguno enfermo le curaban en él. Hacían dos fiestas en el año, una la vispera y día de nuestra Señora de Agosto en la Iglesia de Santa María del Castillo, y otra la vispera y día de Todos los Santos en la Iglesia de San Salvador. Hacían también cierto aniversario por los bienhechores y enterraban á los cofrades y á los que morían en el campo.

Su renta anual en censos era de 20.000 maravedis y ochenta obradas de tierra que rentaban diez y seis cargas de trigo, dos casas, décimas y entradas de cofrades y derechos de entierro. Tenía ocho camas con ropas bien preparadas.

ANTERO MOYANO.

(Se continuará)

MISCELÁNEA.

COMUNICADO.

A continuación vamos á insertar el que desde Madrid nos dirige el señor Gante acerca del ferro-carril de ésta á Calatayud, y sobre el que un día, no muy lejano, parece que esta población sacudió su constante apatía y acudió con exposiciones á las cortes y S. M. haciendo ver las notables é incontrastables ventajas que reportaba no sólo á las poblaciones por donde había de pasar, sino á las provincias limítrofes y

(1) Esto puede observarse perfectamente desde el corral de nuestro amigo D. Juan Molán, lindante con dichos restos del templo, muy cerca de la Noria que existe en aquella finca.

el convento de S. Bartolomé y ante la milagrosa efigie del Santísimo Cristo de esten ombre, á quien se tenía extraordinaria veneración, (Esta antiquísima imagen se halla hoy en la Iglesia parroquial de S. Miguel Arcángel, desde que desapareció el susodicho Convento, que estaba situado á espaldas del que hoy llamamos de Religiosas Isabeles, y se extendía sobre el terreno de la actual línea férrea del Norte, junto al desmonte próximo á la Mota. Diremos también como dato curioso, que el Monasterio de las Isabeles, que acabamos de mencionar, parece se halla construido sobre los solares de las casas que fueron de Alvar Páñez Minaya, primo y lugar teniente del Cid Campeador. Así se explica que en la noche en

el objeto expresado á la del convento de S. Bartolomé, y eran: el primero, estar aquella bajo la advocación del glorioso apóstol, Patron de España, y haber hecho de este nombre los Castellanos su grito de guerra contra los enemigos de la Religión y de la Patria, desde la célebre batalla de Clavijo; segundo, la circunstancia de ser los Reyes Católicos feligréses de dicha parroquia de Santiago, que quizá por esto, lleva el aditamento de «El Real»; y tercero y último que él también era feligrés de la misma.

A este templo había acudido desde niño en compañía de su piadosa madre; en ella vió á esta muchas veces rezar y aun llorar. Entre las pinturas que decoraban el altar mayor, siempre admiró desde su infancia á aquel que

Lo mismo los nobles los noblece- yos, durante la edad media en Medina del Campo, siempre que iban á salir á campaña, acostumbraban á presentarse en la iglesia de que eran feligréses, con el fin de ponerse bajo el amparo y protección de alguna imagen de especial devoción, haciendo á veces algunas ofertas que cumplían entonces, ó á la vuelta de su expedición de guerra. La mayor parte lo verificaban en

CAPITULO III.

Según costumbre.

nas aún al Estado mismo.

Desde aquel día, entendemos, que no ha vuelto á darse paso alguno sobre ello, y se ha recaído repetidos, en nuestra constante apatía, no obstante que la capital de esta provincia, haciéndolo, permitiéndonos la vulgarísima frase, la del perro del hortelano, ni construye su antiquísimo proyecto de ferro-carril á Ariza, ni deja de poner obstáculos al de esta población á Calatayud.

Enhiesta siempre la bandera de oposición á cuanto pueda acrecentar el malimiento moral ó material de cualquiera pueblo de su jurisdicción y máxime el de Medina, no perdona medio de mantener vivas las felices esperanzas de realizar aquella obra, siquiera allá en lo íntimo de su conciencia tenga la seguridad y evidencia de no poder llevarla á feliz término jamás, jamás y jamás.

Vean nuestros lectores, como prueba de lo expuesto en el párrafo anterior, el siguiente que hallamos en la prensa de dicha ciudad.

Se acordó adherirse á lo acordado por el Ayuntamiento de Soria, para trabajar á fin de que el ferro carril á Calatayud, parta desde esta ciudad, y no desóe Medina del Campo.

He aquí otro suelto de la prensa de Madrid, bien diferente por cierto del anterior.

Según nuestras noticias, circulan con regularidad los trenes desde Medina del Campo y los puertos del vecino reino. El tráfico de estas líneas se aumentará considerablemente, cuando sea un hecho el ferro carril de aquella villa á Calatayud y puertos del Mediterráneo.

Vean ahora nuestros lectores el comunicado.

Sr. Director de EL MEDINENSE:
Medina del Campo.

Madrid 25 de Enero de 1888.

Muy Sr. mio y de mi distinguida consideración: he visto en un suelto de su periódico, número 20, que la escasez de trabajo para los braceros de esa zona se manifiesta de modo desconsolador.

Tengo pendiente de aprobación en el Senado un proyecto altamente beneficioso para esa localidad, para esa provincia, para la región Castellana y para el país en general. Me refiero al ferro carril por mí proyectado, y estudiado por encargo mio y á mis expensas, que partiendo de Medina y pasando por Olmedo, Cuéllar, Peñafiel, Aranda, Almazán, termina en Calatayud.

Si la aprobación por la alta Cámara parlamentaria no se hiciera esperar mucho, y el Sr. Ministro del ramo lo sacase inmediatamente á subasta, tengo seguridad firmísima de que la construcción empezaría enseguida. En este caso algunos miles de braceros en-

contrarian honrosa ocupación, y la nueva línea empezaría á derramar sus frutos, como lluvia de oro, en esas localidades y por esos campos.

Ustedes que tienen dignísimos representantes en ambas Cámaras parlamentarias están en el caso de dirigirse con fé firmísima á ellos y solicitar su concurso para ver satisfecha la aspiración de Castilla, el ferro carril del Duero.

Corolario del anteriormente citado proyecto, tengo otro mio que actualmente confrontan ingenieros del Estado, para unir en Peñafiel el mencionado ferro carril con la ilustre capital Castellana, que lo es así mismo de esa provincia, cuna de ilustrísimos y esclarecidos varones en todos los ramos de la actividad humana distinguidos, ciudad mercantil por excelencia, templo de artes, albergue de las ciencias castellanas, flor nacida en el encuentro de los mas fértiles valles de Castilla, el rocío del mansísimo Pisuériga, que á todos los castellanos nos enamora y que todos miramos con cariñoso interes en Valladolid.

Si consiguésemos ver pronto realizados estos proyectos, puedo adelantarle se encontraría Castilla para mirar sin temor sus actuales aterradoras crisis.

De V. Sr. Director, atento y s. s.
q. s. m: b.
Emilio Gante.

Tomamos de un periódico de Valladolid el siguiente suelto:

Llamamos la atención de nuestros suscriptores acerca de los mercados catalanes. En el de Barcelona podrá advertir que en dicha plaza se cotizan todos los trigos del mundo—

¡Menos los españoles precisamente!
Lo cual prueba:

Lo innecesario de la rebaja de tarifas en los ferro carriles, por cuya salud é integridad tanto aboga la conservadora *Epoca*

Y ¡que aquí el que no se consuela es por que no quiere!

La Asociación de productores de España piensa celebrar en la córte un Congreso de fabricantes é industriales, para discutir asuntos del mayor interes y recabar del Gobierno medidas que remedien la grave crisis por que pasan las clases productoras.

El presidente de dicha Asociación se ha dirigido á las Sociedades análogas de provincias solicitando su concurso.

ESTADISTICA CURIOSA.

Han existido en 64 naciones: entre Emperadores y Reyes 2,540, desde que el mundo es mundo.

Dicho número de 2,540 se dividen:

| | |
|-----------------------------------|-----|
| Destronados | 229 |
| Han abdicado | 64 |
| Se han suicidado | 20 |
| Se han vuelto locos | 11 |
| Han muerto en el campo de batalla | 100 |
| Prisioneros de guerra | 123 |
| Declarados mártires y canonizados | 28 |
| Han sido asesinados | 151 |
| Muertos por el veneno | 62 |
| Sentenciados á muerte | 180 |

Total 1,038 y el resto hasta la indicada cifra total no habrán hallado el camino ni sus troncos sembrados de flores.

Durante el último año se han acuñado en la casa de la moneda de Madrid, en piezas de 5 pesetas, la enorme cantidad de 236,050,260 reales.

Dice *El Monitor del Comercio*: pregunta *La Concordia* de Salamanca:

¿Porqué los túncles de la carretera del Morgado y Foyo Valiente que están en la línea de Barca de Alba, con distancia de 1,600, 600 y 500 metros respectivamente, y en curva cerrada los dos últimos, no tienen faroles que los ilumine durante el paso de los trenes? Porque esta es una exigencia de la ley.

En la noche del viernes pasado y en el teatro salon de Carrión tuvo lugar una función preparada por jóvenes aficionados al arte de Talia, y que hicieron pasar alegremente el tiempo al numeroso público que llenaba el teatro.

Mucho deseáramos que tales pasatiempos recreativos al par que de instrucción se verificasen mas á menudo.

Medio sencillo parz hacer impermeables los cueros.—Diversos son los sistemas propuestos para este objeto: pero como muy sencillo y de facil aplicación é recomienda el propuesto por Mr. Jacque, que consiste en preparar una disolución de 25 á 50 gramos de jabon en un litro de agua exenta de yeso, porque esta sustancia corta el jabon en granos. Se deja que el cuero absorba esta disolución, la cual reacciona en el ácido tánico que contenga el cuero y reviste á este propiedades de impermeabilidad. Cuando se opera sobre calzado hecho, entonces la disolución jabonosa se aplica con un pincel varias y repetidas veces, de modo que el cuerpo se impregna bien de ella. Esta clase de calzado es muy propia para transitar en terrenos húmedos y aún sobre la nieve, sin peligro de que el cuero deje de penetrar al interior la humedad del terreno.

Ecos notables.—En el sepulcro de Cecilia Metela, en la Campaña de Roma, existe un eco que repite cinco ve-

ces, en 5 claves diferentes y devuelve á la perfección, un verso exámetro, empleando en pronunciarlo dos minutos y medio. En las aguas del Rhin, entre Bingen y Coblenza hay un eco que repite 17 veces. La compañía de pequeños esquifes sobre el Rhin paga expresamente á un hombre, el cual cada vez que pasa uno de aquellos barcos, dispara un fusil á fin de que los pasajeros puedan oír el eco. Cuando el que habla lo hace en voz baja, las respuestas del eco son profundas y distintas; unas veces parece que se aproximan y otras que provienen de grandes distancias. Inglaterra posee ecos notabilísimos.

En el cementerio de la familia Abercovu, en Paisley, cuando se halla cerrada la puerta de la iglesia, los ecos semejan al fragor del trueno. Si se emite una sola nota musical es repetida en tono ascendente con una multitud de ecos hasta que se extingue en un dulcísimo murmullo. En esta capilla se halla enterrada Margey, hija del célebre Bruce y muger de William Wallace.

El eco de *Eagle's Nest*, en las orillas del killarney, es famoso por sus repeticiones del sonido de una corneta, que parece como que es producido por un centenar de instrumentos, hasta que se desvanece poco á poco.

El estampido de un cañonazo produce un eco que retumba de roca en roca en interminable resonancia.

Durante la última semana—dice *El Siglo Médico*—han predominado las exacerbaciones de los efectos reumáticos localizados en los tejidos fibrosos articulares y viscerales: las anginas, laringitis, tráqueo-bronquitis y las pleurodinias. Del tubo digestivo, han menudeado las fluxiones por enfriamiento y las diarreas catarrales.

En la infancia, aunque siguen disminuyendo la viruela y la difteria, se presentan todavía bastantes casos, en algunos de los cuales termina con la muerte.

En los primeros días del próximo mes de Febrero, empezarán á circular monedas de plata, con el busto de Alfonso XIII

| MEDINA DEL CAMPO. | | |
|-------------------------|-------|-----------------|
| ÚLTIMA HORA DEL MERCADO | | |
| Trigo | de 39 | á 39'50 rs. fs. |
| Centeno. | » 21 | » 21'50 » |
| Cebada | » 21 | » 21'50 » |
| Algarrobas | » 26 | » 26'50 » |
| Guisantes | » 26 | » 27 » |
| Garbanzos | » 130 | » 150 » |

Medina del Campo.
Imp. de Pablo Federico Alvarez

SECCION DE ANUNCIOS

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES
DE

CARABAÑA.

sabinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfuradas
Únicas en su especie conocidas.
han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor
autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

En purgantes, depurativas, antibiliosas, antihépticas, antiescrfulosas y antisifíticas.
Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo.

Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general
La salud del cuerpo interior y exterior

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de sulfato sódico, como purgantes, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrogeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes. Fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes de 120 á 150 gramos de una vez, en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día: al exterior, en úlceras, herpes granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo conceniente á estas Aguas, dirigirse

R. J. CHÁVARRI
Atocha, 87 (Plaza de Antón Martín) Madrid

LA UNION AGRICOLA NACIONAL

SOCIEDAD DE SEGUROS DE GANADOS, COSECHAS
PEDRISCOS E INCENDIOS.

Establecida en Madrid, Cuesta de Sto. Domingo 4.

Para informes en Medina dirigirse, al Señor D. Ignacio de Aspe.

PURGANTE SALINO DE ITURBE.

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño costo de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase.

Obra á los 40 ó 50 minutos de haberlo tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones seroso-biliosas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfermedades de la vista, infartos del hígado, obstrucciones abdominales, fiebres tifoideas, disenterias epidémicas y parálisis y enfermedades venéreas y de la piel.—USOS. Un cortadillo (4 onzas) poco mas ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.

Precio: 80 cént. botella de medio litro en todas las boticas. Devolviendo el casco se abonau 25 cents.

Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.

MEDINA DEL CAMPO.

FLOR Y NATA MEDINENSE. CONFITERIA Y CERERIA

DE
BONIFACIO MUÑOZ.

El dueño de este establecimiento, agradecido del público Medinense y pueblos convecinos ofrece aumentar sus artículos, contando para esto contando para esto con grandes surtidos en dulces franceses y del país; chocolates de Astorga y otras fabricas; complete surtido en vinos de Jerez y Licores. Alta novedad en cajas de lujo y cartuchos para dulces. Especialidad en pastas y pasteles de diferentes clases.

Acreditada ropería de María Josefa Rodríguez; (acera de los Zapateros en la rinconada.)

En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas á precios sumamente equitativos.

Instrumentos

PARA EL ANÁLISIS
DE VINOS Y ALCOHOLES.

Alambique Sallerón para determinar con toda exactitud la fuerza alcoholica de los vinos, 50 pesetas. Enobarómetro de Houdar para averiguar la cantidad de extracto seco contenida en los vinos 10 pesetas. Acidímetro para conocer los grados de acidez, 30 pesetas. Aparato Ríther para descubrir la presencia de la fuschina en los vinos, 35 pesetas. Pesamostos, densímetros, yesómetros, alcoholómetros, provetas graduadas y sin graduar tazas de plata y de metal plateado para caatar vino, Microscopios y toda clase de instrumentos de precisión para analisis de vinos y alcohóles.—Depósito central en España: Administración de LA REVISTA VIOLATA Y DE AGRICULTURA, Zaragoza.

EL MEDINENSE.

Se publican toda clase de anuncios á 10 céntimos de peseta por linea; y anunciando por un año se hará una rebaja de un 25 por 100.

ALMACEN DE YESO,

CAL HIDRÁULICA Y COMUN,
caña y cemento Portland,

DE
RODE PUEBLA,

(Calle de Toledo núm. 8.)

En el dicho almacén se proporeiona tubería para escusados y chimeneas, y baldosas finas de todas clases.

VENTA.

El que quiera adquirir treinta obradas de tierras de 2.ª y 3.ª en término de Almenaras Villagonzalo y Fuente Santa Cruz, con una casa en esta Villa; Juego de la Pelota, n.º 15, compuesta de piso bajo y principal, con sus correspondiente habitaciones, paneras, cuardras, con su corral, y pozo con abundante agua.

El que quiera tratar de comprar dichas fincas, puede verse con su dueño D. José del Riego y Macía, que vive en esta Villa de Medina del Campo.—Plazuela del Sol núm. 3.

IMPRENTA

Y LIBRERIA,

DE

PABLO FEDERICO ALVAREZ.

Plaza Mayor número 30,

(Acera de la Joyería.)

Se hacen toda clase de impresiones, modelación para Ayuntamientos recaudación de contribuciones, Juzgados etc. etc. Esquelas de defunción, facturas y cuantos trabajos se diguen encargarse á esta casa.

Volantes que diariamente tienen que dar los dueños de paradores y fondas, fés. de vida, certificaciones de defunción etc

Surtido en menaje de escuela, y si algun artículo faltase bastará la indicación de cualquier Profesor, para que se vea servido con la mayor prontitud y economía.

SIN RIVAL.

PELUQUERIA Y BARBERIA,

DE

Juan Hernandez.

Calle de la Rua núm. 2

En esta casa se construyen cuantos efectos se dignen encargar, concernientes á peluquería, á precios sumamente equitativos.